



2006~2007年度
国際ロータリーのテーマ
率先しよう
2006~2007年度
ウイアフル・ビル・ボイド

Weekly Report

創立: 1980年(昭和55年)1月10日
会長: 遠山 喬郎
幹事: 天野 正明
会報委員長: 稲垣 豊

例会: 日: 毎週木曜日 PM12:30~
会場: ヒルトン名古屋
事務局: 460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3
ヒルトン名古屋910号
TEL: 052-211-3803
FAX: 052-211-2623
MAIL: 2760nagoya@mizuho.rc.jp
URL: http://www.mizuho.rc.jp/

第1312回例会

識字率向上月間

2007年3月29日(木) 晴 第34回

司会:(岩崎道夫会場委員)
齊唱:「それでこそロータリー」
ゲスト:ハンガー・フリー・ワールド開発事業部 ウガンダ支部担当
ビジター:名古屋中RC
名古屋千種RC
吉田千代子さん
大脇 始さん
浅井 誠寿さん

会長挨拶

遠山 喬郎会長

先週の24日、25日で地区の第15回ライラセミナーが尾張中央RCのホストで136名の青少年の参加で開催されました。ライラセミナーはガバナー主催で、齊藤ガバナーも全プログラムに参加されました。ライラについて改めて説明させて頂きます。日本語では「ロータリー青少年指導者養成プログラム」です。1959年オーストラリア、クイーンズランド州の自治権獲得100周年記念祝賀会に、イングランドのアレクサン德拉王女が臨席されたので、王女と同年代の青年たちを招き、語らいの場所を作ろうという計画が持ち上がり、このホストクラブをブリスベンRCがホストをしました。この時の青少年の素晴らしい姿を継続できないものか?と考えたのが始まりであります。国際ロータリーでは1971年に、日本では1976年に、当地区、第2760地区では1993年に岡崎市で第1回が開催されました。瑞穂RCは03年の第11回目をテーマ「こわい親父・やさしいおかあさん」のテーマのもと瀬戸サンパレアでホストをしています。2760地区には81のRCがありますので81年に1回のホストが回ってくることになりますが、最近は開催時期、方法など問題も提起されているようとして、近い将来には分区毎に開催される可能性もあるようです。RIそして2760地区は、新世代育成に対して今まで以上に力を入れ始めました。今回ライラセミナーのテーマは「将来の日本」基調講演は薬師寺管主・安田暎胤さんの「感謝の心と、その分かち合い」を基本に受講生が8分科会に分かれて「もし大臣になったら!」で討議して最終日に発表しました。この「分かちあい」の字句は偶然にも次年度のRIのテーマと一致していました。研修生たちは環境省、文科省、財務省などに分かれて設定したテーマを討議した結果の発表は、素晴らしい中身の濃い内容でした。現職の代議士に聞かせたいと思いました。昔も今も先輩諸氏は「若いものは何を考えるんだ」と批判しますが、今回もまた新世代には素敵な人材がいることを認識することが出来ました。次年度のライラセミナーのホストは名古屋東山RCで08年2月23日、24日に開催されます。最後に3月8日の挨拶で、ニコボックス運用の概要を説明させて頂きましたが、漏れがありました。第5回理事会で台北延平RC30周年の記念品として「京扇子」の費用、30万円が承認されています。



幹事報告

- 本日13時35分より、6階「けやきの間」において新旧会長幹事打合会がございますので、関係各位はお忘れなき様にお願いいたします。
- 4月5日は第10回理事会並びに第6回クラブアッセンブリーです。9階「ことぶきの間」にて行います。関係各位はご出席ください。

出席報告

市岡正蔵出席委員

会員74名 出席53名 (出席計算人数53名)

出席率75.47%

3月22日は補填により 96.23%

臨時例会変更のお知らせ

名古屋西			4/26(木)※	5/3(木)※
名古屋南			4/25(水)	5/2(水)※
名古屋北				5/4(金)※
名古屋東	4/9(月)	4/16(月)		
名古屋守山	4/11(水)			5/2(水)※
名古屋みなど				5/4(金)※
名古屋東南	4/11(水)			5/2(水)※
名古屋和合	4/11(水)			5/2(水)※
名古屋名東	4/10(火)			5/1(火)※
名古屋名北				5/2(水)※
名古屋千種	4/10(火)			5/1(火)※
名古屋大須		4/19(木)		
名古屋栄				4/30(月)※
名古屋名南				5/1(火)※
名古屋名駅				5/2(水)※
名古屋昭和	4/9(月)			4/30(月)※
名古屋西南	4/12(木)		4/26(木)※	5/3(木)※
名古屋錦		4/17(火)		5/1(火)※
名古屋東山	4/12(木)	4/19(木)		5/3(木)※
名古屋葵				5/3(木)※
名古屋空港		4/16(月)		4/30(月)※
名古屋清須				5/1(火)※
豊山一城北	4/17(火)	4/24(火)		5/1(火)※

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◇はサイン受付時間が17:30~18:30となります。

ニコボックス

市岡正蔵ニコボックス委員

- 息子が無事獣医師国家試験に合格致しました。これも日頃から私の品行方正な行いの賜だと思います。皆様も行動には注意しましょう。
松波 恒彦さん
- 花の便りと共に慶事(よきこと)がありました。
高村 博三さん
- 3月24日は結婚記念日でした。
増田 盛英さん
- 3月1日、74回目です。今後ともよろしくお願ひします。
岩本 成郎さん
- 2月25日妻の誕生にはきれいな花を頂き有難うございました。又3月17日は私の誕生日でした。古稀を迎えるました。
大川 嘉成さん
- 今朝久しぶりにうぐいすの鳴き声を聞きました。
守谷 巖樹さん
- 本日ハンガーフリー・ワールドより吉田千代子さんをお迎えして。
野崎 洋二さん

・大川さんとお会いして!

・台湾旅行、皆さんにおせわになりました。ありがとうございました。

楽しかったです。

・大川さんに久しぶりにお会いできました。

・大川さんにお会いして。

・大川さんに会えてうれしかった。

・大川さんにヒルトンまで乗せて来もらいました。伊藤 豪さん

・3/15台北延平RC30周年記念例会に妻と共に参加し、国際奉仕の皆様にお世話になりました 大島 浩嗣さん

・大分暖かくなってきました。これから頑張りましょう。

松井 善則さん

委員会・同好会報告

RAC委員会:松波恒彦新世代副委員長

先日24日(土)、25日(日)、ライラセミナーに遠山会長、高須RAC委員長、私の3人で参加して参りました。

5月3日に名古屋熱田RACがフリーマーケットに出店いたします。かねてより皆様に物品の提供をお願いしておりましたが、ご提供頂けます場合は、なるべく早めにお持ちいただきますようお願い申し上げます。

台北延平RC創立30周年記念行事参加

去る3月15日(木)台北延平RC創立30周年記念行事に当クラブより45名で参加しました。式典に先立ち、15時より台北駅前に台北延平RC寄贈によるモニュメントの除幕式が行われ、プレートには当クラブと茅ヶ崎湘南RCのネームも刻まれていました。その後、圓山大飯店にて、名古屋瑞穂RC、茅ヶ崎湘南RC、第2760地区RACを含めた来賓参加者約400名の出席による記念式典が開催され、台北延平RCの黄 鴻源(Packing)会長の挨拶の後、名古屋瑞穂RCの遠山堯郎会長の台湾語と英語を交えた挨拶で大変盛り上がりました。翌日から自由参加で宜蘭礁溪老爺飯店への温泉旅行やゴルフが企画され、ここでも台北延平RCの方々に大変お世話になりました。最終日には当クラブとRACのメンバー全員が招かれフェアウェルパーティーが開催され、5月の台北延平RCメンバーの来名での再会を誓い合いました。



宗宮 信賢さん

岡本 忠史さん

宇佐美貞夫さん

堀 慎治さん

渡辺喜代彦さん

伊藤 豪さん

大島 浩嗣さん

卓話

ハンガー・フリー・ワールド開発事業部ウガンダ支部

吉田千代子さん

「ウガンダの子どもたちは今」

みなさまこんにちは。ハンガー・フリー・ワールドの吉田です。私は先月1ヶ月間ウガンダに行ってまいりまして、名古屋瑞穂RC記念小学校と、井戸を見てましりました。本日は学校のその後と、ウガンダの教育事情に関して報告させていただきます。

先ず、ウガンダの教育制度ですが、元宗主国のイギリスの教育制度をほとんどそのまま取り入れています。修学前の教育は、日本では幼稚園・保育園にあたるナースリースクールが年少・年中・年長の3年間、初等教育が7年間、中等教育が前期が4年・後期が2年、その他には技術学校(いわゆる職業訓練校)に行く方たちもいます。それから高等教育として大学・専門学校がありますが、初等教育で終わってしまうか、あるいは初等教育すら完了しないで終わってしまう例が大半です。

ウガンダと日本を統計で比べてみました。小学校の総就学率でウガンダが100を超えてますが、この総就学率というのは、年齢にかかわらず修学している子どもの数を、修学するべき年齢の子どもの数で割っているので、この数字になります。色んな理由で日本と違って6才で入学という生徒ばかりではありません。実際に私が会った子どもで、16才で小学校5年生という子がいました。そして、せっかく1年生に入っても5年生まで続けて通っていく子が64%、4割近くの子どもたちが小学校を終えることなく中退をしてしまいます。主な原因は学費が払いきれない、通うのが大変、などです。そして、男性に比べて女性がかなり低くなっています。これは貧しい家庭で全員を学校に行かせる余裕がないと、どうしても男の子が優先されてしまうという事情があります。

瑞穂RC記念小学校のある場所は、ルウェンウェデ区にあたる所で建設されています。ここは非常に貧しい地区で、学校が非常に少ないです。皆様からご支援を頂く前の学校は、屋根がない校舎で、雨が降れば授業は中止でした。下は土間で裸足の子どもも多く、虫がいるため学校に行きたがらない子どもも多かったそうです。この当時は生徒数が60名でしたが、一昨年8月に瑞穂RCさんに学校を新設してもらい、330名に増えました。先生の数は校長を含めて10名、そのうち4名が実習生です。学費は年少組から2年生が約880円、3年生から5年生が1,230円、6年生から7年生が1,700円です。これは1学期の値段です。ウガンダの小学校の場合、卒業試験で国家試験があります。この学校からも今年初めて10人中9人が合格しました。この近くの学校の中では1番の成績だったそうです。

ご支援頂いた井戸は、子どもたちが学校で水を汲んで家に持つて帰ったりもしているそうです。現在の学校は花が植えられ、整備されていました。この地区の人たちは非常に貧しいですが、公共のものを大切にして協力していこうという気持ちがとても強いです。給食は白いトウモロコシを粉にしてお湯で煮てお砂糖を少し加えただけのもので、栄養的に十分とは言えませんが、給食がない学校の子は成績が悪いそうで、非常に重要な役割を果たしています。科目としては英語・算数・スワヒリ語・体育・社会科・農業というものもあります。

この地区的これからの展望と課題ですが、生徒数はこれからもどんどん増えていく見込みです。卒業試験も今後はこの地区的子たちが良い成績で卒業してくれると思います。瑞穂RCのようなコミュニティが始めた学校の場合、学校運営委員会がしっかりしているので教育の質も高くなっています。そしてまた、貧しい地域の人たちに学校や井戸を提供することも重要ですが、収入を増やすようなプロジェクトを多く実施していく必要があると思っています。

今週卓話

4月5日(木)

卓話講師:名古屋市長 松原武久さん

テーマ:「名古屋城本丸御殿の復元に向けて」

次週行事

4月12日(木)

名古屋熱田RAC・名古屋瑞穂RC合同例会:19時~

ヒルトン名古屋5階
「銀扇の間」

